

A large, semi-transparent yellow starburst graphic is positioned on the left side of the page, partially overlapping the text.

GESCHÄFTSBERICHT 2022
Mit der Strategie
«Fokus» auf Kurs

A large, faint yellow starburst graphic is positioned on the left side of the page, partially overlapping the main title.

SCHWERPUNKTE
2022

- 1. Trotz Herausforderungen ein erfolgreiches Jahr**
- 2. Konsequente Umsetzung der Strategie «Fokus»**
- 3. Das KSBL ist versiert**
- 4. Das KSBL ist anpackend**
- 5. Das KSBL ist verlässlich**
- 6. Das KSBL ist herzlich**

1. Trotz Herausforderungen ein erfolgreiches Jahr

Während Anfang 2022 die Covid-Pandemie das Kantonsspital Baselland (KSBL) immer noch beschäftigte, war es gegen Ende Jahr ein aussergewöhnlich hohes Patientenaufkommen, das die Mitarbeitenden am KSBL stark herausforderte. Dank des engagierten Einsatzes aller Mitarbeitenden konnten diese Herausforderungen gemeistert und darüber hinaus wichtige Meilensteine bei der Umsetzung der Strategie erreicht werden.



2. Konsequente Umsetzung der Strategie «Fokus»

Wir erfüllen mit unserer Fachexpertise in allen Bereichen die höchsten Standards, setzen dabei auf die besten und bewährtesten Vorgehensweisen und entwickeln uns stetig weiter. Wir gehen voraus und setzen Massstäbe für innovative und nachhaltige Lösungen.

Unsere Fachkräfte engagieren sich in zahlreichen klinischen Studien und sind treibende Forschungspartner/-innen und wahre «Tüftler/-innen».

- [Für die Hauptschwerpunkte des medizinischen Angebots wurden interdisziplinäre Zentren gebildet](#). Drei konnten schon im Jahr 2022 in Betrieb genommen werden, die restlichen wurden zu Beginn des Jahres 2023 eröffnet.
- An den beiden Akutspitälern Liestal und Bruderholz wurden die Profile weiter geschärft, die Angebotsschwerpunkte sind definiert. Die ambulante Gesundheitsversorgung in Laufen ist sichergestellt.
- Abgestimmt auf die [Strategie «Fokus»](#) und gemäss Finanzplan sicherte sich das KSBL eine Erstanleihe von 100 Millionen CHF für eine Laufzeit von zehn Jahren. Damit sollen unter anderem Neu- und Umbauten an den beiden Standorten finanziert werden.
- Um die durch die Strategie «Fokus» neu definierte Positionierung des KSBL auf dem Gesundheitsmarkt zu unterstreichen, wurde eine interne und [externe Kommunikationsoffensive](#) gestartet. Im Zentrum steht der neue Claim «genau für Sie». Dieser bringt den Anspruch des KSBL auf den Punkt, persönlich auf die Gesundheitsbedürfnisse und Anliegen der Patientinnen und Patienten einzugehen.
- Geschärft wurden auch die [Unternehmenswerte](#), an denen sich das KSBL und seine Mitarbeitenden jeden Tag ausrichten. **Versiert, anpackend, verlässlich und herzlich** sind die Menschen, die kontinuierlich um die qualitativ hochstehende Gesundheitsversorgung in der Region besorgt sind.
- Die neue Positionierung und die neu definierten Unternehmenswerte bilden die Basis für das gesamte Handeln und die Haltung des KSBL und sollen damit die Unternehmenskultur formen.

3. Das KSBL ist versiert



Die hervorragende medizinische Qualität aller Disziplinen im KSBL wurde mehrfach durch nationale und internationale Auszeichnungen bestätigt. Hier einige Beispiele:

- Im Rahmen der Jahrestagung 2022 der Arbeitsgemeinschaft Deutscher Darmkrebszentren in Nürnberg wurde das Darmkrebszentrum Baselland KSBL Liestal in der Kategorie «Höchste Prätherapeutische Einschlussquote» [ausgezeichnet](#).
- Eine [grosse Auszeichnung für seine wissenschaftliche Arbeit](#) erhielt Prof. Dr. med. [Michael Hirschmann](#). Er und sein Team untersuchten die Frage, welche Empfehlungen für die persönlichen Schutzausrüstungen von Orthopäd/-innen und Traumatolog/-innen gelten. Prof. Dr. med. Michael Hirschmann thematisierte diese Problematik im Kontext der Covid-19-Krise. Die Arbeit wurde von der Fachzeitschrift «Knee Surgery Sports Traumatology Arthroscopy» mit dem ersten Preis für die beste Originalpublikation im Erscheinungsjahr ausgezeichnet. In einem Jahr wurden über 450 Artikel publiziert.
- Die Klinik Chirurgie & Viszeralchirurgie des KSBL wurde [erfolgreich als Referenzzentrum für minimalinvasive Chirurgie rezertifiziert](#). 2019 war die Klinik des Kantonsspitals von der Deutschen Gesellschaft für Allgemein- und Viszeralchirurgie (DGAV) als Referenzzentrum für minimalinvasive Chirurgie zum ersten Mal zertifiziert worden. Sie ist die einzige Klinik schweizweit mit diesem Gütesiegel.
- 2022 ging das KSBL eine neue Partnerschaft ein mit [«smarter medicine – Choosing Wisely Switzerland»](#). Im Rahmen des stetig wachsenden Partnernetzwerks von «smarter medicine – Choosing Wisely Switzerland» verpflichtet sich das KSBL, gegen die medizinische Über- und Fehlversorgung einzutreten. Das KSBL leistet damit einen Beitrag zur Dämpfung der Gesundheitskosten.
- Das KSBL gehört erneut zum [Kreis der «Besten Arbeitgeber Schweiz»](#). Dies spornt uns an, weiter an der Attraktivität des KSBL als Arbeitgeber zu arbeiten, immer im Dienst einer qualitativ hochstehenden Grundversorgung in der Region.

Informationen zu weiteren Auszeichnungen und wichtigen News aus dem zurückliegenden Geschäftsjahr finden Sie auf www.ksbl.ch/blog

4. Das KSBL ist anpackend



- Im April 2021 hat der Verwaltungsrat die Neuorganisation des medizinischen Kerngeschäfts mit interdisziplinären Zentren beschlossen. Im Jahr 2022 startete die operative Umsetzung, um die Zentren zu etablieren.
- Abgestimmt auf seine Strategie «Fokus» setzte das KSBL im Geschäftsjahr auch die finanzielle Planung stringent um. Deshalb platzierte das KSBL erstmals eine [Anleihe am Kapitalmarkt](#).
- Trotz des Fachkräftemangels, insbesondere im Bereich Pflege, gehörte das KSBL zu den wenigen Spitälern, die es schafften, keine regulären Betten wegen Pflegekräftemangel schliessen zu müssen.
- Im Berichtsjahr setzte sich das KSBL auch für eine faire und kostendeckende Abgeltung der zusätzlich vom Kanton beauftragten Leistungen (GWL) ein. Besonders aktuell war die Finanzierung des Rettungsdienstes.

5. Das KSBL ist verlässlich



- Als einziges Spital in der Region bieten wir unsere Dienstleistungen im Kanton Basel-Landschaft rund um die Uhr an und sind immer bereit, wenn es zu einem Notfall kommt.
- Wir setzen die Strategie «Fokus» konsequent um und erfüllen so unseren Auftrag der Sicherstellung einer wohnortsnahen, qualitativ hochstehenden und auch bezahlbaren Gesundheitsversorgung für alle Einwohnerinnen und Einwohner.
- Nun kann das KSBL das Versprechen erfüllen, dass die Laufentaler Bevölkerung weiter auf das KSBL zählen kann. Nach einem langwierigen Verfahren konnten wir darüber informieren, dass die [Baugenehmigung](#) für den Umbau der Mietflächen im Birs Center im Januar 2023 erteilt wurde. Damit ist der Weg frei für das neue Gesundheitszentrum Laufen.
- Rückblick auf die letzten zehn Jahre KSBL: <https://epaper.ksbl.ch/0GL6P393/ksbl-medizinaktuell-no9-2022-051>

6. Das KSBL ist herzlich



«Gemeinsam mit Schwung und Herz» war das Motto des Eidgenössischen Schwing- und Älplerfests 2022 in Pratteln. [Das Kantonsspital Baselland war mittendrin, als Medical Partner](#). Drei Tage, eine Arena mit 50 900 Plätzen und 375 000 Besucherinnen und Besuchern, die in Pratteln feierten.

Aus dem Kantonsspital Baselland waren Ärztinnen und Ärzte sowie Pflegefachpersonen rund um die Uhr in verschiedenen Schichten auf dem Festgelände und in der Arena im Einsatz. Gemeinsam mit der Armee und Samariter/-innen stellten sie die medizinische Versorgung der Schwinger und der Besucherinnen und Besucher sicher. Dies ist nur ein Beispiel für die grosse Verbundenheit des KSBL mit der Region und die Herzlichkeit, mit der seine Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter jeden Tag ihren Dienst am Menschen versehen.